



Mitteilungen des Gemeinderates

Petition "Verbesserung Verkehrssicherheit auf dem Schulweg Utzigen"

Am 27. Juli 2024 wurde die Petition „Verbesserung der Verkehrssicherheit auf dem Schulweg in Utzigen“ eingereicht. Diese forderte unter anderem verkehrsberuhigende Massnahmen sowie die Einführung eines Tempolimits von 30 km/h auf den betroffenen Strassen (Lauterbachstrasse-Radelfingenstrasse).

Der Gemeinderat befasste sich bereits im Juni 2024 mit dieser Thematik und beschloss, das vorgesehene Verkehrsregime im Rahmen der Sanierung der Radelfingenstrasse umzusetzen. Die festgelegten Massnahmen, insbesondere die Markierungen, wurden bis Mitte August 2024 vollständig umgesetzt. Diese Markierungen haben bereits dazu beigetragen, die Aufmerksamkeit der Verkehrsteilnehmer zu erhöhen und das Tempo automatisch zu reduzieren. Damit konnte die erste Forderung der Petition erfüllt werden.

Am 22. August 2024 hat der Gemeinderat die Petition, was die Temporeduktion angeht, nochmals beraten. Gestützt auf den beschlossenen Massnahmenplan zur Umsetzung des Verkehrsrichtplanes wurde auf die Einführung einer Tempo-30-Zone verzichtet. Der Massnahmenplan sieht vor, auf Basiserschliessungsstrassen innerorts generell am bestehenden Temporegime mit 40km/h festzuhalten und nur die Quartierstrassen im Siedlungsgebiet von Fall zu Fall mit weitergehenden Temporeduktionen zu beschränken. Mit geeigneten baulichen und gestalterischen Massnahmen soll aber die Sicherheit an exponierten Stellen jeweils deutlich verbessert werden.

Der Gemeinderat ist überzeugt, mit den nun umgesetzten Massnahmen auf dem Schulweg Utzigen einen wesentlichen Beitrag zur Verbesserung der Sicherheit der Schulkinder zu leisten und hofft auf entsprechende Rücksichtnahme aller Verkehrsteilnehmenden, insbesondere zum Schutz der Kinder.

EINWOHNERGEMEINDE VECHIGEN
Gemeinderat